



## Presseausendung Österreichische Billardunion (ÖBU) – Media Office

Sehr geehrte Redakteurinnen und Redakteure, liebe Billardfreunde!

### **Szivacz bei Dreiband-Weltcup in Ho-Chi-Minh-Stadt mit gutem Start • Schopf zahlt Lehrgeld bei Auftakt der World Snooker Q School in Leicester**

22.05.2024. Dreiband-Vizestaatsmeister Herbert Szivacz hat für einen guten Beginn der österreichischen Starter beim Weltcup in Ho-Chi-Minh-Stadt gesorgt. Der in der zweiten Qualifikationsrunde gesetzte Niederösterreicher bezwang gestern zum Auftakt den Niederländer Ronald van Geyt mit 30:19 und setzte sich im Anschluss im Match um den Aufstieg in den nächsten Qualifikationsdurchgang gegen den Koreaner Jeung Hee Han mit 30:26 durch.

Der Pottendorfer bekommt es nun heute mit Landsmann Arnim Kahofer sowie dem Japaner Atsushi Kiyota zu tun. Ebenfalls ins Geschehen eingreifen wird Claus Maurer. Der Burgenländer hat jedoch mit dem belgischen Carambol-Superstar Frédéric Caudron, der in Ho-Chi-Minh-Stadt sein Comeback im Weltcupzirkus der Union Mondiale de Billard (UMB) gibt, sowie dem Japaner Takao Miyashita eine sehr schwere Aufgabe vor sich.

Dreiband-Rekordstaatsmeister Gerhard Kostistansky, in der UMB-Weltrangliste als 39. bester Österreicher, wird erst in der finalen vierten Qualifikationsrunde am Donnerstag das Queue schwingen. Der seit der Vorsaison beim Billardclub Neusiedl aktive Deutsch-Wagramer wird neben dem Weltranglisten-20. Spanier Rubén Legazpi auf den sechstbesten Spieler des dritten Qualifikationsdurchgangs treffen.

#### **Weltcup-Qualifikationsmühle leicht angepasst**

Bei den Dreiband-Weltcup-Events 2024 werden wie in den Jahren zuvor nach drei Vorqualifikationen im letzten Qualifikationsdurchgang in 12 Dreiergruppen 15 Startplätze für die Hauptrunde ausgespielt. Neben den Gruppensiegern schafften zusätzlich die drei besten Gruppenzweiten den Sprung unter die Letzten 32. Die 17 für die Hauptrunde gesetzten Spieler setzen sich aus den aktuellen Nummern 1 bis 14 der UMB-Weltrangliste sowie aus drei Wildcards zusammen.

Im Vergleich zu 2023 werden ab dieser Saison in der Vorqualifikation die Matches auf 35 Punkte gespielt. Für die Runden davor bleibt es bei der Partiedistanz von 30 Punkten. Die Matchdistanz in der Hauptqualifikation bleibt mit 40 Punkten ebenfalls unverändert. Die Dreiband-Weltcup-Bewerbe sind wie in der Vorsaison mit 106.500 Euro pro Event dotiert. Dem Sieger winkt ein Scheck in Höhe von 16.000 Euro. Der Hauptbewerb in Ho-Chi-Minh-Stadt wird bis zum 26. Mai ausgetragen.

#### Weitere Informationen:

Dreiband-Weltcup Ho-Chi-Minh-Stadt: <https://www.umb-carom.org/PG344L2/Union-Mondiale-de-Billard.aspx>

Livescore & -stream: <http://umb.cuesco.net/competition/info?idx=171>

Dreiband-Weltrangliste: <https://www.umb-carom.org/PG346L2/Union-Mondiale-de-Billard.aspx>

Billard Sportverband Österreich: <https://www.bsvoe.com/>

#### **Schopf bei Event 1 der World Snooker Q School bereits out – Nüßle startet heute**

Für Snooker-Ex-Staatsmeister Paul Schopf ist der erste der beiden World-Snooker-Q-School-Events in Leicester bereits zu Ende. Der Welser unterlag gestern Abend in seinem Auftaktmatch Wang Yuchen aus Hongkong klar mit 0:4 und hat nun kommenden Dienstag im zweiten Q-School-Wettkampf gegen den Engländer Patrick Whelan die nächste Chance auf eines der insgesamt vier pro Event vergebenen zweijährigen World-Snooker-Tour-(WST-)Tickets.



Schopf hielt das Match zu Beginn im ersten Frame lange offen, unterlag dem Asiaten aber im Endspiel auf die Farben auf Pink (46:57). In den folgenden drei Durchgängen war der Oberösterreicher mit 31:80, 13:71 und 38:75 deutlicher von einem Frame-Erfolg entfernt. Yuchen zeigte zudem im letzten Frame mit einer 55 das höchste Break der Begegnung.

Snooker-Staatsmeister Florian Nüßle wird heute seinen nächsten Anlauf auf die Profitour starten. Der in Salzburg lebende Steirer trifft zum Auftakt um 13 Uhr Ortszeit (14 Uhr MESZ) auf den Engländer Gary Milne. Bei einem Sieg würde am Freitag um 10 Uhr Ortszeit (11 Uhr MESZ) entweder der Belgier Daan Leysen oder der Engländer Chae Ross warten.

#### **Acht aus 167**

In diesem Jahr umfasst das World-Snooker-Q-School-Starterfeld mit 167 Spielern deutlich weniger Teilnehmer als noch im Vorjahr, wo sich über 200 Snooker-Asse dem Qualifikationsmarathon stellten. So wie 2023 werden in zwei Konkurrenzen in „Best of 7 Frames“-Begegnungen im Single-Knock-out-System insgesamt acht World-Snooker-Tour-Spielberechtigungen mit zweijähriger Gültigkeit vergeben. Der Einzug ins Semifinale bei einem der beiden Events ebnet den Weg in den Profizirkus.

#### Weitere Informationen:

##### [Draw World Snooker Tour Q School 2024 – Event 1 \(21.–26. 5.\)](#)

Runde 1: Paul Schopf (AUT) – Wang Yuchen (HKG)

Runde 2: Florian Nüßle (AUT) – Gary Milne (ENG)

##### *Detailergebnisse*

0:4 (46:57, 31:80, 13:71, 38:75)

Mittwoch, 22. 5., 14 Uhr MESZ

##### [Draw World Snooker Tour Q School 2024 – Event 2 \(27. 5.–1. 6.\)](#)

Runde 2: Paul Schopf (AUT) – Patrick Whelan (ENG)

Runde 2: Florian Nüßle (AUT) – Nicolas Mortreux (FRA)

##### *Detailergebnisse*

Dienstag, 28. 5., 17 Uhr MESZ

Mittwoch, 29. 5., 11 Uhr MESZ

World Snooker Tour: <https://wst.tv>

Österreichischer Snooker- und Billardsverband: <https://www.austriansnooker.at/>

Das beiliegende Fotomaterial steht Ihnen unter Angabe des am Ende des jeweiligen Dateinamens enthaltenen Fotocredits © entgeltfrei zur pressemäßigen Verwendung zur Verfügung. Für weitere Rückfragen stehen wir Ihnen jederzeit gern zur Verfügung und bedanken uns vorab für Ihre redaktionelle Berücksichtigung.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Kronlachner

Pressereferent / Media Office

Österreichische Billardunion

Carambol.Pool.Snooker&EnglishBilliards

Josef-Schöffel-Straße 46

3013 Tullnerbach

Tel. +43 664 5262065

<mailto:a.kronlachner@billardunion.at>

[www.billardunion.at](http://www.billardunion.at)